



# AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial de Ciudad Real

Año I. Núm. 103

Diario de la mañana

Domingo 27 Junio 1937

## España dispuesta a defender sus barcos de las piraterías facciosas, y expone las razones a todas las democracias vacilantes

### Necesidad perentoria Aseguremos el orden en la retaguardia

No es poco lo cansados que estamos ya de machacar sobre el hierro frío de las organizaciones y partidos para que de una vez sepan a quién y por qué tiene en sus propias filas a elementos que nada saben ni conocen de los deseos de la clase trabajadora, y sí, por contera, muestran su revolucionarismo con actos inoportunos que perturban el orden rígido que indefectiblemente ha de existir en la retaguardia. No queremos que se nos diga el motivo de no haber hecho ya esa depuración tan cacareada y, al parecer, también vista por todos. Coincidentes en esta necesidad, nadie, que conozcamos, con responsabilidad, ha hecho la menor objeción cuando de asegurarlo con palabras se trataba. Apreciamos, sin embargo, que todo ha quedado en eso; palabras. Día a día observamos de qué forma esta beligerancia va siendo motivo de pequeñas convulsiones en la retaguardia, que acusan un síntoma del cual es necesario aperebirse corriendo todas sus raíces. No puede asegurarnos lo contrario. Conocemos hechos concretos y recientes de nuestra provincia—seguramente nadie los ignora—y estamos dispuestos—deben estar dispuestas las autoridades—a cauterizar, como sea, un mal que en tan grave aprieto coloca nuestro triunfo sobre el fascismo. De ahí que, en evitación de males mayores, requiramos el concurso de todos y cada uno de los partidos y organizaciones implicadas en el Frente Popular, que pueden, al menos, con una depuración en regla, evitarse cargar con un sambenito en el cual no tuvieron arte ni parte.

Parece que cuanto tenemos ya olvidado, por repetirlo, de cimentar una retaguardia firme y compactamente unida para asegurar los triunfos de las trincheras, ha caído en el saco roto de la indiferencia. Han creído—nosotros, no—que era suficiente con hacer, de labios afuera, un acto de concepción y, entre tanto, seguir albergando a quienes podían ser—y son—el semillero de discordia entre los trabajadores y, lo que es peor, los autores materiales y morales de hechos lamentables, que pudieron y debieron evitar quienes les extendieron esa carta de beligerancia, admitiéndoles en sus filas e incluso poniéndoles al frente de cargos responsables. Y no vale ya cargar en la cuenta de los "irresponsables" y de "incontrolables" todos los desmanes, porque suele dar la casualidad de que de los primeros siempre responde alguien y los últimos están—o deben estar—controlados puesto que, en los más de los casos, son poseedores de cualquier carnet extendido, sin duda, con un tanto de ligereza.

Los momentos exigen de nosotros una acción sobria y austera en la retaguardia, sin más permisiones que aquellas que previamente nos han sido autorizadas por el Gobierno y sus órganos legítimos. Y nadie puede tener bula en el exacto cumplimiento de ellas. Quienes más interesados debemos estar en que desde aquí detrás se ganen las batallas con el orden y el trabajo, pero no con los fusiles, somos las organizaciones y partidos. Pues bien decidamos a imponerlo vigilando y depurando bien nuestras filas, porque a la postre será en nosotros en quienes recaiga la responsabilidad de hechos que pudimos y debimos oportunamente evitar.

El Gobierno cuenta con medios para ello, medios que siempre rechazaremos por aborrecibles. Ahora bien; tendremos que aceptarlos como mal menor siempre y cuando se siga permitiendo que quienes responden o quienes controlan, una situación que puede llevarnos a perder la guerra.

### La nota de Inglaterra ha sido contestada en forma expresiva por el Gobierno

Valencia, 26.—En el Ministerio de Estado se ha facilitado una extensa nota sobre la contestación dada a Inglaterra por motivo de la petición formulada por dicho Gobierno británico referente a las garantías solicitadas por las cuatro potencias—Francia, Alemania, Italia e Inglaterra—para los barcos de control y creación de zonas de seguridad.

La nota británica en resumen, dice que las dos partes serán requeridas para dar seguridad de que en altamar y puerto no serán atacados los navios encargados de prestar sus servicios de Control por las fuerzas navales y aéreas de ambas partes beligerantes. Que las dos partes señalarán una lista de puertos que puedan ser utilizados en condiciones de seguridad por los barcos de control. Cualquier infracción o ataque a los buques de control será considerado por las cuatro potencias como una agresión hecha a cualquiera de ellas y que independientemente de las medidas que pueda tomar cualquiera de las partes atacadas, para actuar será necesario que las cuatro potencias estén de común acuerdo.

El día 24, nuestro embajador en Londres, entregó al Gobierno de Inglaterra la contestación de España, cuyos principales puntos son los siguientes:

1.º En primer lugar se extraña de que esta comunicación no le haya sido presentada por el Comité y si por las cuatro potencias que actúan como mandatarias. En principio el Gobierno de la República Española está dispuesto a examinar todas las proposiciones que tiendan a evitar incidentes según las observaciones de la nota británica. Sin embargo, llama la atención sobre la imposibilidad de proceder al examen de las proposiciones contenidas en la nota, en tanto no vengán acompañada de otras proposiciones designadas a garantizar la seguridad de los buques mercantes, puertos y ciudades españolas, contra los ataques más o menos encubiertos de que en otras ocasiones ha sido objeto por buques alemanes, italianos, e impedir apoyen y presten colaboración a las unidades navales en poder de los rebeldes.

### Un submarino, hunde en cinco minutos a una motonave española.—Perecen varios tripulantes

Alicante, 26.—La motonave "Cabo Palos", que transportaba un cargamento de víveres, ha sido atacada por un submarino a la altura de Punta Ifach.

El submarino lanzó sobre la motonave varios torpedos que produjeron su hundimiento en el breve espacio de cinco minutos.

La mayor parte de la tripulación se arrojó al mar para salvarse. Supervivieron cuarenta y cuatro tripulantes.

### Francia e Inglaterra se disponen a cargar sobre sí el peso del Control

Londres, 26.—Aunque la discusión sobre política internacional habida entre el secretario de Negocios extranjeros, mister Eden, y el jefe del Gobierno Chamberlain, no haya despedido por completo el horizonte, el conocimiento del acuerdo suscrito por

Francia e Inglaterra de cargar sobre sí el peso del Control, tuvo la virtud de atenuar la tirantez existente en el Parlamento. Tal acuerdo se hace público en vista de la actitud en que se colocan los Gobiernos de Roma y Berlín.—(Febus.)

Desde el mes de diciembre se ha retirado por nuestra parte el programa que suponía tomaran parte en el control las naciones hostiles a la causa del legítimo Gobierno de la República Española, pero conscientes de la gravedad del momento, no ha de entenderse que el Gobierno en una actitud tan parimente negativa. La nueva sugerencia que se permite formular consiste en que el Comité de No Intervención incorpore a la proposición que había de ser sometida en nombre de este Gobierno la seguridad de nuestras costas y buques contra los ataques de los buques alemanes, italianos que ejercen el control e impedir que estos últimos presten colaboración al ejército de los rebeldes.

El Gobierno declara que acoge con simpatía el propósito del Comité que tiende a asegurar la neutralidad de los observadores. Esta medida sería facilitada si el ejército del control corriera a cargo de pequeñas unidades auxiliares y no a grandes unidades de las flotas navales.

Finalmente protesta contra el empleo en la nota de la expresión de "dos partes contendientes" porque supone una igualdad de trato al Gobierno de la República y a los rebeldes que se sublevaron.

(Febus.)

### Comentario del día Franco da las gracias a Hitler y Mussolini

Franco se ha apresurado, después de la ocupación de Bilbao, a enviar telegramas a Hitler y Mussolini. En ellos, luego de darles la noticia oficialmente, les dice que está agradecidísimo a la eficaz colaboración que ambos le han prestado durante las operaciones contra Vizcaya. Celebra la cooperación de la infantería. Celebra igualmente la ayuda de la aviación y la artillería germanicas. Gracias a la una y a las otras, ha podido vencer allí... No es envidiable su éxito... \*\*\*

Pasma tanta indignidad. Asombra tanta inconsciencia. He aquí un general del ejército español que se dirige a los jefes de dos Estados y les muestra pública y solemnemente su gratitud porque le mandaron ejércitos y material de guerra para que aniquilara territorios de España y asesinara a sus poblaciones inermes y derrotara a fuerzas constituidas exclusivamente por compatriotas suyos...

De hijo, en la historia no hay nada semejante desde que los Borbones franceses regresaron a su país en los furgones de los ejércitos rusos, prusianos, ingleses y austriacos. Pero esos Borbones y los nobles emigrados que volvieron con ellos, no se sentían satisfechos de la victoria obtenida con la ayuda de las bayonetas extranjeras y mucho menos se jactaban de triunfos que no les pertenecían.

Sufrían la humillación de la protección exótica y procuraron librarse de ella lo antes posible. Sabían de sobra que habían cometido un gran crimen y que el pueblo no les perdonaría jamás. Ahora, en España, los que se llaman nacionalistas se inclinan genuflexos y besan los pies del "Duce" y del "Führer" y arrastran por el fango el nombre sagrado de la patria. Y lo hacen, no clandestinamente, ocultando su vergüenza, tapando su deshonra, sino de un modo público, por medio de la prensa y de la radio, pregonando la infamia a los cuatro vientos, enorgullecidos de su traición, haciendo de ella un título de gloria. \*\*\*

Docenas y docenas de aviones tripulados por alemanes e italianos volaban sobre las defensas vascas y arrojaban encima de ellas miles de bombas. Centenares de cañones servidos por artilleros germánicos disparaban contra las trincheras guarnecidas por agudaris. Una vez abierta la brecha, batallones de "plumas negras", es decir, de soldados de Mussolini, avanzaban para ocupar sin lucha el terreno sembrado de cadáveres españoles.

Y Franco y sus segundos, frente a tal espectáculo, se enternecían... Se enternecían y no por que pensaran en las víctimas, sino porque se acordaban de Hitler y Mussolini, sus protectores poderosos y reconocían que sin ellos, nada habrían podido hacer...

¿Cuántos prisioneros no españoles han hecho, los rebeldes en su avance por Vizcaya? Probablemente ninguno. En sus radios y partes oficiales, siempre aludieron a vascos, santanderinos y asturianos. En cambio, casi todos los enemigos que en el Norte vasco cayeron en poder nuestro, aviadores, técnicos de la artillería y soldados de línea, no habían nacido en España...

Sí. Tiene razón Franco para telegrafiar a Mussolini y a Hitler dándoles las gracias. Sin ellos, hace muchos meses que la rebelión estaría vencida. Nuestros militares, ni aún con el apoyo de las tropas de Africa, hubieran podido resistir más de diez semanas, al ímpetu del pueblo republicano. Días pasados, así lo reconocía el "La Depeche" de Toulouse el crítico militar francés general Armengaud. Lo sabe todo el mundo.

ipción:  
0 ptas.  
5 cts.

in intencional  
ñol

in planteada  
nia del Con  
actiud In

acío que que  
ol. y  
os esfuerzos  
ación de los  
España.  
ara que por  
una gran mo  
Y concluyó  
damos prue  
cia, todavía  
e Europa."  
(Febus.)

Mar

nas de alar  
pueblos cos  
alarma. La  
absoluta se  
e tiempo  
(Febus.)

us bár-  
leo? ¡No!

ico "LTn  
información  
lemania ha  
do a las uni  
erráneo, des  
eusthland".  
án llamados  
"Leipzig".  
iterráneo 3  
ue armado.

irenas

tres de la  
nas de alar  
viso de que  
ombardado  
alencia. No  
n duda por  
esencia.

buitres»

ido el Con-  
presidencia

mente

cer sus fuer  
que hasta  
conseguido.  
n éxito, ya  
enen ocupa  
eron fuerte  
do desistir  
os. Uno de  
n gran alar  
fracasando  
abrigan el  
Pingarrón  
arri, pero  
an sido bal-

e de Gua-  
cañoneo y  
tras tropas  
tágicas.  
(Febus.)

bellón

timas.  
on catorce  
recisión Vas  
ron de sus

ó sobre el  
abellón, sin  
ra fortuna.  
(Febus.)

### Los niños encuentran en el Alcalde la protección que sus padres les niegan

El espectáculo sencillamente bochornoso, que ofrecían los niños que vagaban por las calles, tiende a desaparecer, y tiende a desaparecer no por que los padres estuvieran muy propicios a ello, sino por que el alcalde, camarada Pintor, está realizando una labor verdaderamente meritoria, que si hoy le proporciona alguna enemistad con los padres que tan lamentable olvido hicieron de su deber más promordial solo reconocimientos merecerá, por parte de los niños, a medida que vayan adquiriendo conocimientos de la realidad de la vida.

Materialmente no es grave la sanción impuesta por el Alcalde moralmente si lo puede ser, solo el hecho de que el nombre de un padre salga en una lista en las columnas de un periódico, ya que ello puede contribuir un documento de acusación en cualquier precocidad o acto de delincuencia que cualquier niño pudiera cometer, el cual acreditaría que su torcedura moral obedecía única y exclusivamente al abandono inculcable de los padres en la época precisa en que el niño requiere mayores cuidados.

No necesita de excitaciones nuestro camarada Pintor, ya que su actuación obedece a una

perfecta formación Socialista, pero si nos interesa a nosotros resaltar que para continuar la labor, emprendida nos tiene incondicionalmente dispuestos a ayudarle, haciendo ver a los padres lo monstruoso de su falta para con sus hijos y para con la sociedad, a los que colocaron apartados del aula escolar, a las puertas del calabozo de la cárcel.

Son reconvencciones cordiales lo que nosotros hacemos, si bien esta misma cordialidad, puede constituir la mayor causa de bochorno para quien tiene un concepto mezquino del deber y del respeto sagrado que a todos nos debe merecer la infancia, que en nada puede parecerse a aquella que nosotros padecemos viendo a nuestros padres debatirse contra la opresión que lanzaba a sus hijos a la ignorancia y a la miseria por que era así como podría perdurar un estado de oligarcas y tiranos.

Cuidemos los niños, futuros hombres del mañana, levátemos en su conciencia el sagrado que conserve el recuerdo grato que debe merecerles la sociedad que le antecedió y que fué la destructora de las cadenas que amenazaban aprisionarlos en un régimen de oprobio e ignominia.

### Gobierno Civil de la Provincia Sobre extralegales incautaciones de oro, alhajas y billetes

CIRCULAR

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama del 25 actual, dice a éste Gobierno civil lo siguiente: "El Ministerio de Hacienda me participa que lleguen noticias al Centro Oficial de Contratación de Moneda que por elementos que dicen ostentar la representación de Consejos Locales se practican registros domiciliarios con evidente transgresión de las disposiciones dictadas en la materia por el Gobierno las cuales de confirmarse requerirían la inmediata intervención de dicho Centro en orden a su obligada función de control e intervención y que tales elementos aprovechándose de los registros realizados se incautan de oro, alhajas y billetes careciendo del carácter legal para ello e ignorándose el destino que se dé o pueda darse al producto de tales incautaciones aunque desde luego resulte evidente que no cumplen con la finalidad exigible atendida la gravedad de los momentos actuales. Interesa por tanto se ejerza una rigurosa vigilancia y fiscalización en la provincia de su mando para impedir la realización de éstos hechos que de generalizarse contribuirán a restar al Tesoro una masa de importancia al no revertir como debiera a aquél Centro a cuyo efecto deberá V. E. adoptar las medidas ade-

cuadas a fin de sustraer de particulares y aún de autoridades locales o provinciales funciones que en virtud de lo legislado tan sólo competen a los organismos designados para ello. Sirvas: darme cuenta de las extralimitaciones que hayan podido cometerse en esa provincia para ponerlas en conocimiento del mencionado Ministerio a los efectos que procedan."

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos, y ordeno a los Presidentes de los Consejos Municipales de la provincia, atiendan a la rigurosa observancia de las normas preinsertas, cuanto que serán, en su caso, personalmente responsables de cualesquier infracción que se produjera sobre el particular en sus respectivas jurisdicciones. Atenderán así mismo esas autoridades locales a conocer y denunciar a éste Gobierno civil toda extralimitación cometida en la materia, invitación y requerimiento que también se formula a los organizaciones y ciudadanos en general. Todo ello, sin perjuicio de las determinaciones que directamente acordará mi autoridad para la mejor efectividad de las órdenes transmitidas por el Gobierno de la República.

Ciudad Real, 26 Junio, 1937.— El Gobernador civil interino, **Federico COLLADO ARCE**

### Consejo Municipal

En segunda convocatoria se celebró anoche la sesión del Consejo Municipal, en la que se trataron los puntos del día anunciados. En verdad, no era grande la importancia de los asuntos a tratar.

Asistieron los conejeros siguientes: Pintor, Collado, Quinones, Megías, Espartero, Rodríguez, Díaz Santos y Gil.

Primariamente se da cuenta del estado en que se encuentra la Caja Municipal, aprobándose provisionalmente.

Es leída una instancia de Aurelio Bermejo, pidiendo exención del pago del importe correspondiente al emisor, acordando acceder a lo solicitado, ya que el informe correspondiente

es favorable a la petición.

Vista la petición formulada por la organización obrera C. N. T. sobre el agua para la piscina, se acuerda que el pago del agua referida lo hagan con forme a la tarifa industrial.

Es examinada una instancia de Fernando Pastor en la que interesan continúen las obras comenzadas de reparación de la calle Pozo Concejo. Se acuerda tomar buena nota de ésta petición para realizar las obras en el momento en que se terminen otras que se están realizando y que se consideren más importantes.

El camarada alcalde, propone que el Consejo tenga en cuenta que el botoneo de ésta Corporación, Julián Parra, ha perdido una mano en el

### Una carta del Sindicato de Obreros Municipales de la C. N. T.

El Sindicato Unico de Obreros y Empleados Municipales C. N. T. se dirige al Ayuntamiento de esta capital, para exponer: Que en vista de la rotunda negativa que dió éste Ayuntamiento a la petición (que nosotros estimamos justísima), que hizo este Sindicato y éste sin apartar la vista de los momentos que atravesamos, no olvidando los sacrificios que hay que hacer, para ganar la guerra contra el fascismo invasor; éste Sindicato invita a toda la Corporación Municipal, haga un detenido estudio de la situación en que se encuentran la mayoría de los Empleados subalternos y si es posible, continuar viviendo el mezquino sueldo que estos disfrutaban. Green los camaradas de la Corporación Municipal que con el sueldo actual podremos continuar así honradamente hasta fin de año? Nosotros afirmamos que no, porque el precio que han adquirido las subsistencias, hace que éstas sean inaccesibles a nuestros modestos sueldos y se dará el caso bochornoso (si continuamos en éste abandono) de ver a hijos de Funcionarios Municipales, descalzos, desnudos e ir a la puerta de un cuartel para recoger un poco de rancho porque el sueldo que gana su padre le es insuficiente para medio vestir y menos para comer.

Pueden rectificar los camaradas de esa Corporación, el acuerdo de la imposibilidad de aumentar el sueldo a los subalternos; y esa rectificación consiste, en hacer un estudio concienzudo para ver la forma de satisfacer en parte las necesidades más perentorias; y caso de no encontrar una solución, (que si se molestan un poco y quieren si la encontrarán) éste Sindicato está dispuesto siempre que le requieran, para dar una fórmula o solución a nuestra justificada petición.

Confiamos en nuestro ferviente deseo, que las presentes líneas les hagan meditar seguros que tras la reflexión llegarán al convencimiento de que nos asiste toda la razón; reconociendo una vez más que estos modestos obreros, piden una cosa justa y como cosa justa hay que dársela y con ello demostrarán que sienten verdaderamente la causa de los oprimidos.

Este Sindicato hace resaltar que en el plan que se sitúa de pedir una imprescindible mejoras materiales, no es contrarrevolucionario (como dijo un camarada concejal en la sesión que se trató ésta cuestión) y tampoco es revolucionario consentir ir desnudos, mientras haya quien sobre la comida; y esto es lo que queremos nosotros, medio vestir y medio comer. Quisiéramos hacer unas preguntas... pero nos las reservamos porque la pluma se resiste a ello.

Queremos dejar patente y claro que no es contrarrevolucionaria nuestra petición, ya que las mejoras que pedimos las vienen disfrutando desde el principio de ésta situación los Empleados de muchos Ayuntamientos.

En espera de ver convertida en hechos nuestra petición, quedamos vuestros y de la causa antifascista.

Ciudad Real, 26 de Junio, 1937. Por el Sindicato Unico de Obreros y Empleados Municipales.—El Secretario.

### Un diario que vibra AVANCE

### Un diario de orientación AVANCE

frente, y por ello solicita se abra una suscripción para adquirir una mano de goma. Por unanimidad se acuerda adquirirla por suscripción popular, para el cual el Consejo la encabeza con cien pesetas.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión.

### Los gallegos luchan contra los facciosos con las propias armas de Franco

El periodista Ole Windig, redactor del periódico de Copenhague "Ekstra bladet", ha celebrado una entrevista con el ilustre artista y diputado a Cortes, Castelao, entrevistó que ha sido publicada en el citado periódico y de la que reproducimos lo siguiente:

"No me importa que me abandone la vista, —declara Castelao— y que después de unos años me quede completamente ciego, pues entonces viviré en una España progresiva y libre. El país sufre ahora tanto, que todos, hasta a quien le espera el más triste porvenir, tiene que olvidar sus propias preocupaciones y sufrimientos, esforzándose por actuar con completo olvido de sí mismo. Aquí suceden tantas cosas que uno no tiene derecho a pensar en sí mismo.

Castelao dice esto sin el menor dramatismo, guardando sus ojos de suave expresión.

¿Sabe usted, como se llama la capital de Galicia? me pregunta sonriendo.

—La Coruña.

—No, se llama Buenos Aires y está en América del Sur. Buenos Aires tiene 200.000 habitantes gallegos. La Coruña no tiene más de 100.000. ¿Y qué significa esto? ¿Que el país es pover y poblado con exceso? Galicia es el paraje del que emigra el mayor número de españoles. Galicia es la región española que ha sido más agotada, la más atormentada por los grandes señores, que en el curso de los años han reinado allí.

—Galicia es el lugar natal de Franco?

—Sí, es natural de La Coruña, pero abandonó la ciudad a los 18 años.

Desaparece la suave expresión de Castelao mientras se calla un momento, alza la voz diciendo: ¡Y volvió para matar!

—¿Según se dice, hay muchos gallegos de su lado?

El artista sonríe, cautelosamente, diciendo:

—Sí, y vienen siempre más. ¿Sabe usted adonde? ¡A nosotros! ¡Si los recluta Franco, pero en la primera ocasión se pasan a nosotros!

No hay ninguno de estos hombres sin par que se deje reclutar por el egoísmo que ha abusado de ellos durante siglos, no hay nadie que haya apuntado contra sus correligionarios

del otro lado. Sé, que muchos han sido muertos sin atacar y los que han tenido la ocasión nos han traído su vida y sus armas.

Creo que el ejemplo de Galicia en la guerra civil española es el más trágico. No hubo alternativa para los gallegos. Sin armas, como estaban, fueron sorprendidos enseguida por Franco, pero han sabido vengarse!

Usted sabe acaso que desde el tiempo inmemorial la tripulación de la flota española era de Galicia. El 80 por 100 de los marinos españoles son gallegos, y esto explica el hecho que casi todas las tripulaciones de la flota que daron fieles al Gobierno. Fueron los gallegos, los que se amotinaron contra los oficiales de los buques infieles.

—¿Es verdad, que toda Galicia estaba contra Franco?

—Sí. En las últimas elecciones Galicia había demostrado gran simpatía hacia el Frente Popular. Al regresar Franco a su pueblo natal se encontró con un frente en contra suya; éste frente estaba integrado por todas las clases sociales de la población: antifascistas sin color político especial, o mejor dicho de todos los colores. Se habían declarado contra él los campesinos, los obreros y los intelectuales. Entonces empezaron las matanzas. Nuestras mujeres han sido violadas, nuestros hogares incendiados, nuestros niños asesinados, nuestros ancianos torturados, huyendo de la tierra pobre —estábamos indefensos, la fuerza superior nos aplastó. Hoy está Galicia sometida a Franco, y los gallegos salen de sus hogares con armas modernas—el peligro es mayor que nunca, pero son engañados los enemigos. Hace poco, se entregaron algunas compañías en el frente —en contra de Franco.

—¿Pero no lo descubrirá éste poco a poco?

Naturalmente, pero no conoce usted a mis compatriotas, si cree usted que las matanzas de Franco les pueden impedir no sigan en su conducta. Continuarán, y él continúa también, pero él perderá y la nueva España será un gran país, más grande que ha podido hacerla ningún emperador ni rey en la Historia. Será construida por un pueblo que se ha libertado de las cadenas y que quiere gobernar el país él mismo."

### VOCES DE LOS PUEBLOS

#### Malagón

Existiendo varios cargos vacantes en el radio de esta J. S. U. por hallarse los camaradas que los desempeñaban en el frente, se ha procedido a su reorganización dado el periodo de intenso trabajo en que entra ésta organización tras la celebración de su último Congreso del cual tuvieron conocimiento los lectores de AVANCE.

El Comité ha quedado formado con los compañeros siguientes:

Secretario general, Francisco Nieto de organización, Angel Bustos; administrativo, José Fernández; de agitación y propaganda, Candelero Fernández; de milicias, Eufemio Tapiador; femenino, Ceferina Aranda; deportivo y cultural, Gregorio Martín; bibliotecario, Victoriano Rojas.

Contrasta la labor a realizar con el entusiasmo por la organización de los jóvenes elegidos, siendo por tanto mucho lo que se puede esperar en beneficio de la guerra y de la revolución.

¡A trabajar sin descanso jóvenes las circunstancias lo exigen!

**Antifascistas: Acordáos de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales.**

**Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros.**

#### Navas de Estena

##### Tormenta

Próximamente a las 6 de la tarde del pasado 22 descargó sobre esta población y su término una horrosa tormenta que ha aislado todo cuanto existía en el campo.

Durante más de media hora estuvo lloviendo torrencialmente, alternando con granizos de gran tamaño; el agua arrastró todo lo segado, arrasando además la cosecha en general.

Los arroyos y el río iban imponentes, no permitiendo cruzarlos a los que ocupados en las faenas de recolección o el pastoreo se hallaban al otro lado de los mismos.

Se desconocen detalles exactos de la magnitud de la catástrofe pero se puede asegurar que las pérdidas son inmensas.—C.

#### Menores desaparecidos

De su domicilio en Carrión de Calatrava han desaparecido los menores Alfonso Fernández Orgos, de 14 años hijo de Alfonso y Paula, natural de dicho pueblo; y Fernando Carrasco Moreno, de 13 años, natural de Azuaga, y accidentalmente en Carrión evacuado.

A quien conozca o pueda averiguar el paradero de estos menores se le ruega lo comunique al Gobierno civil de esta capital.

## NOTA INTERNACIONAL

### «Crimenes totalitarios»

La Liga de los cuatro ha tocado a su fin. Ha tocado a su fin por los motivos que nosotros expusimos a propósito de su formación. No podía subsistir un organismo creado para enjuiciar las incidencias del conflicto español, al margen de los Estados representados en el Comité de Londres y, lo que es más, al margen—también—de la Sociedad de Naciones.

Posiblemente de buena fe, han creído Francia e Inglaterra, especialmente Inglaterra, que los Estados totalitarios (Alemania e Italia,) cambiarían de rumbo en la política española—ingerencia española o invasión de España—constituyendo una Entente de las cuatro potencias más directamente afectadas por razones de proximidad y de interés crematístico, puestas en juego por derivación del conflicto provocado por el fascismo interno y aplicado por el fascismo exterior.

Francia e Inglaterra, creyeron posible establecer una convergencia en los puntos de vista democráticos y totalitarios. Supusieron que aun podrían hallarse rasgos de nobleza y de convicción en los Estados fascistas; pero hubieron de equivocarse, cómo no podía menos suceder. Alemania e Italia, tan sólo conviven con quienes se doblan a sus caprichos bélicos e imperialistas. No siendo así, no admiten ni las más mínimas leyes de la sociabilidad internacional y humana. Por algo el fascismo y su derivado el nazismo, son «nacionalistas» y «razistas».

Alemania e Italia—esta última por solidaridad con aquella se han retirado por segunda vez del Comité de Londres y del Control. Se han retirado, después de romper las negociaciones—componendas—que se se llevaban a cabo entre «los cuatro» y a espaldas de los demás.

Esta retirada de Alemania e Italia tiene su fundamento en una propuesta monstruosa del representante tedesco, hecha en el seno de «los cuatro» motivada por unas imaginarias agresiones al crucero Leipzig, sambenito falso que los fascistas pretenden colgar a unos submarinos republicanos, pacíficamente anclados en sus puertos de atraque.

Alemania pretendía repetir sobre Valencia la monstruosa agresión de Almería. Y pretendía repetirla con el beneplácito—ínada menos—de Francia e Inglaterra. Pero Francia e Inglaterra no podrían ir más allá en sus concesiones a los invasores de España.

Habían llegado al límite. No podían estirar más su política contemporizante. Y Alemania e Italia, disconformes con el regateo, rompen su compromiso con quienes no quieren ser cómplices de nuevos «crimenes totalitarios».

Francia e Inglaterra ¿no se habrán convencido totalmente de que es imposible encuadrar en el buen camino a los asesinos de España? Y si se han convencido ¿a qué esperan para castigar a los autores de «crimenes totalitarios»?

### El pueblo norteamericano --dice Fernando de los Ríos-- está con nosotros

Madrid, 26.—Esta noche nuestro camarada Fernando de los Ríos ha dado una conferencia, radiada a toda España, en el que ha desarrollado el tema: «La pugna española vista desde Norteamérica.» Comenzó explicando la influencia que tiene la política propia en los países democráticos. Dijo que los EE. UU. es la única potencia que puede compararse con la Unión Soviética y que desea ser neutral por la experiencia de la Gran Guerra, en donde perdió millones de hombres e inmensas fortunas que después no le han sido pagados.

Los Estados Unidos están dando prueba de una neutralidad absoluta pero el comprender el carácter de nuestra lucha el pueblo norteamericano unánimemente está a nuestro lado. Concedieron a defensa de Madrid e inmediatamente el pueblo ha comenzado a hacer donativos importantes para sus hermanos españoles. Allí tiene su seguridad en nuestro triunfo.

Terminó manifestando que ha tomado parte en innumerables actos de propaganda, donde ha comprobado el entusiasmo del pueblo norteamericano, por nuestra causa.

### Bilbao fué tomado exclusivamente por alemanes y ante la política de No Intervención

Valencia, 26.—El Ministro de la Gobernación, camarada Zugazogoitia, en una conversación tenida con el corresponsal de la United Express, le manifestó que el Gobierno británico debe saber que la nota alemana sobre el asunto del «Leipzig» es carente de todo fundamento. Las mismas autoridades inglesas pueden atestiguar que nuestros submarinos estaban aquel mismo día y a la hora expresada en el puerto donde tienen su base.

descaradas acometidas, hizo también la resistencia imposible. A Bilbao sólo le atacaron alemanes y la ofensiva tuvo todas las características de la estrategia alemana. Lo acredita más el hecho de que persistió la ofensiva a pesar de la muerte de Mola, y con esta desaparición los facciosos no tenían mando militar, prueba evidente de que la ofensiva en Euzkadi estaba planteada y desarrollada por mandos alemanes.

Con respecto a la caída de Bilbao dijo que ha sido debido a la ingerencia de las naciones alemana e italiana, las cuales desencadenaron una brutal acometida con toda clase de elementos sobre dicha población. La indiferencia de las naciones ante tan

Bilbao se perdió—ha dicho—debido a su situación geográfica que hizo casi imposible el recibir ayuda. Pero no tiene la menor culpa la farsa de No Intervención, pues mientras a nosotros se nos negaba todo, a los rebeldes se les dejaba llegar cuanto querían.

### Composición del Gobierno Catalán

Barcelona, 26.—Parece que el único candidato a la presidencia de la C. N. T. Se sabe que uno de los Consejeros ha de ser Peiró. También for-

marán en el nuevo Gobierno Vidiella, Comera por la U. G. T. y otros representantes de Izquierda, Rabassaires y Acción Catalana. Companys presidirá el Gobierno.—(Febus.)

### El Gobierno Catalán en crisis

Barcelona, 26.—Al recibir esta tarde a los periodistas el Presidente de la Generalidad, señor Companys, les manifestó que había declarado la crisis, pero que las gestiones para su resolución serían cortas. Esta mañana ha realizado varios estudios sobre esta cuestión, y ahora mismo comenzarán las visitas.

El señor Companys hablará de la crisis esta noche a las ocho y media desde la Radio.

Hoy recibió también el Presidente de la Generalidad la visita del Embajador de España en Méjico, señor Gordón Ordán.—(Febus.)

### En París presenta sus cartas el nuevo Embajador de la U. R. S. S.

París, 26.—El nuevo Embajador de la U. R. S. S. en Francia, camarada Fouris, ha presentado hoy sus cartas credenciales al Presidente de la R. pública.

En el discurso de entrega declaró que el fin esencial a cumplir es la colaboración entre los dos países para evitar los peligros que amenazan la paz, que alcanzaremos con todos los esfuerzos. Para esto tenemos que servir el pacto franco-soviético y los acuerdos de la Sociedad de Naciones.

El señor Lebrún contestó que la paz exige un esfuerzo constante de los dos países, cuya necesidad no puede ser abandonada.—(Febus.)

### El agresor fué el pirata «Balears»

Barcelona, 26.—Se ha comprobado que el buque que anteaer bombardeó algunas partes de la costa catalana, ha sido el pirata «Balears».—(Febus.)

### Movimiento en el Mediterráneo

Gibraltar, 26.—Los siete barcos de guerra que pasaron ayer al estrecho con dirección al Mediterráneo, pasan esta mañana con dirección Oeste.—(Febus.)

### Habla el Presidente de la Generalidad

Barcelona, 26.—El Presidente señor Companys, dirigió al pueblo catalán un discurso por radio, dando cuenta de los trabajos realizados por el anterior Gobierno y explicando el cambio de actitud en la solución de la crisis, cambio de actitud precisa en estos momentos que vive España y que evigien de todos el máximo de sacrificio.—(Febus.)

### Llegan de Marruecos mas «voluntarios»

Londres, 26.—Desde Gibraltar comunican a la Agencia Reuter, que estos días el cañonero «Dato» ha transportado a la península más de diez mil marroquíes, legionarios y otros «voluntarios», que han desembarcado en Algeciras, siendo trasladados inmediatamente a Cádiz y Málaga.—(Febus.)

### Fernando de los Ríos visita el frente

Madrid, 26.—El Embajador de los Estados Unidos, camarada Fernando de los Ríos, visitó esta tarde nuestro tras avanzadillas de «Marañosa», siendo objeto de demostraciones de simpatía por parte de los combatientes.—(Febus.)

### Partes de Defensa Nacional

TIERRA

### En el Sur, nuestras tropas han realizado afortunados golpes de mano

#### SECTOR DEL CENTRO:

Escasa actividad en todos los frentes, registrándose solamente fuego de fusilería y mortero en algunos puntos, sin consecuencias.

#### SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

La octava brigada asturiana preparó una emboscada a una columna enemiga que se dirigía a Galdamo, causándole más de doscientas bajas. Continúa la reorganización de nuestras fuerzas en las nuevas líneas que les han sido señaladas.

#### AGRUPACION DE SANTANDER:

Siguen advirtiéndose fuerzas enemigas en Villarcayo.

#### AGRUPACION DE ASTURIAS:

En Oviedo y el Escampero, intensos duelos de artillería sin consecuencias.

En la parte de la provincia de León, realizaron nuestros soldados una descubierta, recogiendo treinta cadáveres, bombas y otros efectos. Se han pasado a nuestras filas varios soldados del campo rebelde.

#### EJERCITO DEL SUR:

En la parte de Almería, nuestras fuerzas realizaron dos golpes de mano en las inmediaciones de Vélez de Banaudaya y posiciones de Veguilla, castigando con dureza al enemigo. Les fueron inutilizados con bombas de mano dos cañones y varios camiones. Se cogieron varios prisioneros entre los que se encuentra un alférez de ingenieros.

En los demás frentes, no hay novedad importante que consignar.

### Nuestros aparatos ametrallaron ayer una concentración enemiga

Madrid, 26.—En los frentes cercanos a Madrid, la mañana ha transcurrido en completa tranquilidad. Por varios sectores, especialmente en la Ciudad Universitaria, Puente de los Franceses y los Carabanchetes, las patrullas leales realizaron varias incursiones sobre el campo faccioso, cumpliendo determinados datos que había ordenado el mando.

estos vuelos: advirtieron una columna enemiga que marchaba por la carretera. Nuestros cazas ametrallaron y disolvieron la columna, ocasionando a enemigo gran número de bajas y destrozos.

Por el norte de Guadalajara, nuestra aviación realizó vuelos de observación y reconocimiento sobre las posiciones enemigas de Sigüenza y otros puntos, recogiendo importantes datos a pesar del fuego que se les hizo por las baterías antiaéreas. Al regresar de

En el Sur del Tajo y Jarama, los facciosos hicieron un intento para tratar de prestar auxilio a varios núcleos que tienen desconectados. Hasta ahora no han conseguido sus propósitos aunque realizan fuertes ataques por la parte de la sierra.

Como el verano pasado, siguen los facciosos cañoneando toda aquella parte sin que consigan sus objetivos.—(Febus.)

### Resumen de la jornada en el Centro

### Nuestras tropas castigan los ataques rebeldes y mejoran sus posiciones

Madrid, 26.—En los sectores de Avila, los facciosos atacaron nuestras posiciones de El Tiemblo y Navalperal de Pinares, después de una fuerte preparación artillera.

posiciones. La artillería actuó intensamente impidiendo que el enemigo lograra hacerse.

El ataque fué combinado. La artillería leal contó eficazmente a cesando hasta que logró enmudecer a la artillería facciosa.

Continúan los ataques por el Jarama y Sur del Tajo. Nuestros soldados impiden los movimientos de los alemanes que atacan por estos sectores. En el Sur del Tajo nuestras tropas hicieron muchas bajas al enemigo.

Más tarde el combate adquirió caracteres de dureza. Nuestros soldados contuvieron el ataque con arrojo y valentía, y, aunque los rebeldes emplearon tanques y gran aparato, no pudieron resistir el empuje de las fuerzas republicanas, viéndose obligados a retirarse a sus puntos de origen, seriamente quebrantados.

Por el sector Sur del Tajo y subsector de Cgarralde de Toledo, los facciosos intentaron varios ataques para salvar a unos grupos que tienen desconectados, pero nec tras armas hicieron fracasar sus propósitos. La aviación leal impidió los movimientos del enemigo y frustró sus ataques.

Este fracaso enemigo permitió que algún sector fuesen mejoradas nuestras

En los demás sectores sin novedad en la primera parte de la jornada.—(Febus.)

### Comentarios al acuerdo de la U. G. T.

Valencia, 26.—El periódico «Frente Rojo», comenta el acuerdo de la Ejecutiva de la U. G. T. sobre la rectificación de los discursos inoportunos de Pasionaria y Jesús Hernández.

Refiriéndose a la dimisión de Amaro del Rosal, dice que se le acepta en el momento en que éste iba a airear unas manifestaciones que Carlos Braibar hizo en la prensa de Barcelona.

Afirma que este acuerdo está en contra de la voluntad de los afiliados a la organización, y dice que continúa el caciquismo en el seno de la Ejecutiva.

Dice que Amaro del Rosal en una carta en la que informa de su actitud, se sorprende de que haya sido admitido su dimisión en este momento, agregando que el Congreso las juzgará a todo.—(Febus.)

Metralla sobre Madrid

## La Cibeles y Neptuno resguardada de la metralla

En estos días en que el fascismo se retuerce contra nosotros con más saña, Madrid ha dado una prueba más de su grandeza y de su espíritu civilizado. Si la Junta del Tesoro Artístico lleva a cabo imperturbablemente la labor de conservar las obras del genio español de manera tan callada que son pocos los que la conocen, en estos días ha salido a la luz de Madrid para que lo vean todos los ojos, una obra que dice por sí sola como siente y como piensa la España antifascista. La Cibeles ha quedado desaparecida bajo una hornacina de cemento y sacos terrosos. La bella estatua que forma parte del alma de Madrid ya no será destruida por la metralla de los que, después de haber vendido a España, quieren destruirla. En igual seguridad que la fuente de Neptuno y las otras que han hecho del Paseo del Prado un retiro bello.

Tanto a la Cibeles como a Neptuno, la metralla les había causado rasguños. En más de una ocasión se han encontrado en peligro de muerte. Para comprobarlo, solo es necesario pasar por ambas plazas. Podrá verse el descascarillado de los adoquines o el círculo de acera removida. Estos círculos de que están punteadas tantas aceras y que sirven de señales para el recuento de los obuses de cada día. Estaban heridos la Diosa de la tierra y el Dios del mar. Y los obreros de la República les han puesto un vendaje y una coraza. Mientras trabajaban en estas obras las granadas estaban cerca de ellos, poniéndoles en peligro la vida, con la amargura que los vaivenes de todas las guerras siempre proporcionan a ambas partes que contendrán. Mientras los aviones del fascismo extranjero arrasaban los pueblos vascos, asesinaban a la población

civil y destruían monumentos, nuestros obreros exponían la vida y sobreponiéndose al dolor moral, envolvían en cemento los adornos de arte de nuestro Madrid. Si en el casi año de guerra, no hubiesen educado nuestra exaltación y no tuviésemos bien seguros nuestros nervios, sentiríamos deseos de ir gritando al Mundo este con traste. Le queríamos meter por los ojos la verdad de nuestra razón. Trataríamos de hacerle ver que hacemos la guerra sintiendo todos los que estamos entregados a ella la paz y la justicia como nuestro más entrañable principio de moral. Que cuando todas nuestras inquietudes y nuestras pasiones las hemos puesto en la defensa de nuestra independencia, que cuando

los momentos son más culminantes y más dramáticos, nuestro muertos, en vez de lágrimas no arrancan el deseo de ir a mirar también para que nuestro triunfo sea la culminación de tanto sacrificio, en Madrid se cuida a los monumentos con la ternura que en los Hospitales a los heridos.

Los que no se pueden sustraer al fuego a las granadas de metralla, trasladándolos a los sótanos, se les cubre de inexpugnabilidad. El cariño que nuestra capital de España ha despertado a sus habitantes supera a todos los cariños conocidos. Parece dolerle las calles melladas o destruidas. Las brechas de las casas con su reventón de escombros y los edificios que en sí significan valor monumental se quisiera guardarlos sobre el pecho de uno, como se ve a la madre estrechar contra sí a sus hijos en esos momentos en que la atmósfera se estremece con los estampidos.

No triunfan en la guerra los que, como única fuerza, tienen la rabia y la cólera; el ansia de destrucción y los instintos fasciosos.

Hay mucha más fuerza en estos dados nuestras quedadamente se juegan la vida a las afueras de Madrid y que a la vez se preocupan de que la ciudad no pierda sus ornamentos de arte y conservan lo que le da el espíritu, belleza y gracia. En tal aferrarse a ser civilizados y sensibles, en medio de la bestialidad fascista, en este amor a la cultura y al arte en medio de la destrucción, en esta fuerza del espíritu está nuestro triunfo y el renacimiento futuro de España. La fuerza del espíritu es la que mayor tensión pone en nuestros músculos y la que mayores energías produce para vencer las dificultades. Con la fuerza del espíritu se ganan las fuerzas y se hacen grandes las naciones.

### Austria se niega a reconocer a Franco

Franco canta las "glorias" de los conquistadores de su patria

De la "Tribuna", de Roma:

"Salamanca.—La fantástica marcha de los "Freccie Nere" a lo largo de la orilla derecha del Nervión, desde Palencia a Las Arenas han sido objeto de particular mención oficial del Cuartel General de Salamanca, sobre las operaciones militares de las últimas 24 horas.

"Las fuerzas legionarias "Preccie Nere"—dice el comunicado—con gran decisión y entusiasmo, han obtenido un nuevo y señalado triunfo, llegando hasta los suburbios de Bilbao, ocupando Algerte, Lojena, Laguna."

Y esta es la cuarta vez que los comunicados oficiales del Mando Supremo nacional citan el valor y el espíritu de la forma reglamentaria, hoy famosa en todo el mundo."

## Signos de la guerra

Un curioso de cuanto vé y observa y diario, nos diría a menudo sus pensamientos, opiniones respecto de hecho que en la vida de retaguardia presencia. Tal es la variedad de asuntos que poder comentar que día tras día se llenarían las columnas de los periódicos con trabajos dimanantes de lo enunciado.

Así hoy en nuestra capital, hemos visto durante todo el tiempo, la alegre algazara de los valientes soldados de la Columna Uribarri, diciéndonos con las expresiones francas de su haced, el optimismo que forma la conciencia de los combatientes de la República. Y parejos a ellos, en grupo aparte, es la separación del desconocimiento personal, los futuros hombres de la vanguardia, que en fechas próximas marchan al frente. Son los movilizados para servicios auxiliares y los que se presentan a una nueva revisión facultativa. Es que la guerra a todos llama. De todos proceda su esfuerzo. Juntos pasean con risas de esperanza y con gestos de ánimos, los hombres que allá en la aldea acaban de dejar clavada en el manojo de mies la hoz, y quienes dejan— a su pesar, estamos seguros, por que sabemos del grado de combatividad de los hombres que nos visitan— la línea de fuego unos días, durante los cuales obtener un descanso y una satisfacción, hartos merecidos. Se habrá fundido en un mismo anhelo, la fraternidad de todos ellos. Unos antes, posteriormente otros, contribuirán con su heroísmo al aplastamiento del invasor. Rostros curtidos por el sol del campo de batalla y el del trabajo, nos trae la nota de guerra presente a nuestra capital, una estampa más de las mil que en diversas tonalidades la guerra está exponiendo. Trabajadores levantinos, andaluces y de más regiones, habrán sentido la alegría de ver que aquí la Mancha correponde— está haciendo desde el 18 de Julio en una capacidad que la coloca en primera línea— a los llamamientos del Gobierno para a sus órdenes co-

locarse en defensa de cuanto nos es común.

Pues si tal sucede. Si estos detalles nos apuntan a todos que existe un momento preñado de dramatismo; —las risas y cánciones de nuestros soldados son lágrimas, a veces, por lo que de sí y de los suyos perdieron—, si los combatientes antiguos y futuros se confunden en abrazo espiritual, por lo menos inmediatamente que a cumplir igual noble misión van, ¿por qué en la retaguardia no hemos de rectificar lo que debemos y dedicarnos todo, absolutamente todos, a la práctica de una vida austera, de combatientes que si tiros no oigamos si en sordezcan nuestros oídos el trepido de las máquinas en producción de guerra, y la vista se nos nubla de cansancio físico después de la árdua labor diaria? Nolo olvidemos. La retaguardia es otro frente y en él, quienes estamos, hemos de cumplir su papel.

### Apetencias nazis en Checoslovaquia

Berlín.—El órgano de los nacionalistas alemanes en el extranjero, anuncia un nuevo folleto de ataque a Checoslovaquia. Aparecerá en una de las ediciones del "Doutscher Volkserlag", de Munich, y llevará un título: "200.000 alemanes "sudetes" de más". La lucha de los checos contra los tres millones y medio de alemanes "sudetes" y sus repercusiones políticas."

La misma revista publica un artículo de Gorhardt Deuchtlor que dice: El problema de los alemanes "sudetes" adquiere cada día más importancia. La prensa mundial comienza a ocuparse de la deplorable situación de estos tres millones y medio de alemanes que, por el Tratado de Versalles, han sido asignados, contra su voluntad, a un estado que no conoce otro despojo que el de aniquilarlos sistemáticamente."

### Un coronel italiano se niega a ir con su Regimiento a España

Nápoles.—Un regimiento, que ha regresado del Africa del Oeste debía, después de tres días de descanso, salir de este puerto para España. El Coronel protestó cerca de sus superiores contra la orden que le obligaba a seguir un rumbo, cuyo destino desconocía. Dijo que él y sus soldados no podían luchar por gentes que ni siquiera conocían. A pesar de esto, el regimiento partió. Del Coronel no se ha vuelto a saber nada.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

### Ayuda a España

En los salones del Ministerio de Colonias francés, se ha celebrado, con gran entusiasmo, una subasta de objeto de arte, manuscritos y autógrafos

París.—Organizado por el Comité Internacional de Coordinación y de Información de Ayuda a la España Republicana, se ha celebrado en los salones del Ministerio de Colonias una subasta de objetos de arte, colecciones de manuscritos y autógrafos de escritores y políticos franceses y extranjeros. Entre otros, se subastaron autógrafos de Renán, Lamartine, Dau de, Romain Rollan, Wells, condesa de Noailles, André Gide, Anatole France, Roincaré, Zola, García Lorca, etc.

La fiesta resultó en extremo brillante y produjo un gran rendimiento para los fines benéficos que se proponían los organizadores, recaudando numerosos y destacados artistas el formamos ha sido el del gran García Lorca, víctima de los fasciosos. Numerosos y destacados artistas tomaron parte en la subasta.

Por la verdad

## REFLEXIONEMOS

El tránsito de la esclavitud a la libertad no es cosa de 24 horas o de unos minutos como sucede con el recluso que sale de la cárcel para entrar en la calle. Démosle a cada cosa su verdadera interpretación. El recluso, en las sociedades imperfectas o tiránicas, sale de la cárcel, para ser aprehendido de nuevo en centros más amplios, pero no más piadosos, denominados: pueblo, ciudad o patria. Es decir, que de "preso" pasa a ser esclavo; de ningún modo pasa a ser hombre libre. Los principios puros de la libertad se respetan y se practican en las sociedades perfectamente civilizadas. Los países regidos por el despotismo, por la incultura y la barbarie no entienden, no comprenden que es libertad.

Por eso seguimos sosteniendo que el paso de la esclavitud a la libertad no puede darse en unas horas ni en unos momentos sino en el transcurso de varios lustros y siempre dentro de un régimen lealmente liberal.

Pero conviene, sobre todo para bien de la humanidad doliente que tanta opresión ha soportado y soporta, que nosotros dejemos aquí bien sentada esta aseveración: el régimen "lealmente" liberal que ha de librar al Mundo de la esclavitud y de la miseria, que ha de encauzar la sociedad dentro de los principios puros de la libertad y de la fraternidad no puede ser otro que el régimen socialista. ¿Razones? Vamos a exponerlas inmediatamente.

En varios países la tiranía capitalista dejó paso a la democracia burguesa. Esta ha venido rigiendo a dichos países a base de un sistema "liberal" según sus Códigos fundamentales. Francia, Inglaterra, Bélgica, etcétera, son países que llevan muchos años ensayando el sistema liberal. ¿Se ha interpretado y se ha practicado alguna vez con lealtad el mencionado sistema en los susodichos países? La experiencia dice rotundamente que no, y no solo esto dice la experiencia sino esto otro: las democracias burguesas o las burguesías liberales no podrán nunca practicar "lealmente" los principios puros de la libertad por que han brotado, y están profundamente arraigadas, de la misma semilla del capitalismo opresor e inhumano, aunque parezca que tienen distinto color. A las democracias burguesas o a las burguesías liberales, les ocurre lo que a las aguas estancadas. A simple vista parecen claras; pero si se remueve un poco su fondo la vista sufrirá un gran desencanto y la salud un grave daño al ver y percibir el fango y los nocivos miasmas que contienen.

Sobre todo eso queremos que el pueblo español reflexione y que reflexione a la vez sobre su propia y dolorosa experiencia y, sin que nadie le tenga que contar cuentos al oído, con

cabal conocimiento, que él solito, por su propia voluntad, determino en su día con certeza y oportunidad, cual ha de ser, (en la guerra o después de la guerra), el sistema más fiel de sus destinos, el régimen que no le ha de traicionar nunca ni ha de adular los principios puros de la libertad.

Y si no fuere bastante lo expuesto, ahí va el ejemplo del pueblo ruso; si medimos el tiempo materialmente, Rusia lleva muy pocos años de régimen socialista, si tenemos en cuenta que el sistema capitalista imperó allí durante siglos y siglos. Si el tiempo se mide moralmente, obtendremos un resultado inmensamente favorable en favor de la U. R. S. S., La U. R. S. S., ha hecho en quince años, moral y económicamente, lo que el capitalismo no pudo hacer en quince siglos. Esto no es claudicar ni es abdicar ni es traicionar. Es todo progreso, engrandecimiento, civilización. En Rusia se respetan y se practican los principios puros de la libertad por que ya hay capacidad moral suficiente para reconocer y respetar los principios del derecho humano en toda su extensión. Ahí está el respeto y la práctica de los principios de la libertad: en el respeto escrupuloso de todos y cada uno de los derechos del hombre. Más claro: en Rusia están garantizados los esenciales derechos humanos por que todos los ciudadanos saben cumplir y cumplen sus humanos deberes.

¿Quién puede poner en duda que el concepto elevado de humanidad y la compenetración con el sentir humano de los camaradas rusos no puede obtenerse, por ningún sistema que no sea el de la enseñanza y la práctica de las doctrinas marxistas? Pero no otros queremos que todo el mundo sepa lo que significa marxismo. Marxismo es "el conjunto de las teorías de Carlos Marx, fundador del Socialismo moderno". Y el socialismo moderno ¿qué es sino el extracto, la esencia de todas esas teorías? Y, ¿cuál es la pura significación del socialismo moderno? En síntesis los fundamentos inalterables e inquebrantables del socialismo marxista son: la libertad, la justicia, (darle a cada cual lo que le pertenece, concederle a cada cual sus derechos), y la fraternidad.

Luego, aunque no estemos muy bien de literatura, nadie que posea un mediano entendimiento podrá decir que no estamos bien orientados al afirmar rotundamente que el régimen "lealmente" liberal que ha de librar al Mundo de la miseria y de la esclavitud no puede ser otro que el régimen socialista. Este sistema científicamente humano, no puede estancarse nunca.

D. MANSILLA

### Los trabajadores de Banca hacen un donativo para «AVANCE»

Camarada Director de AVANCE: Presente.

Estimado compañero: La Comisión Ejecutiva de este Sindicato, deseosa de contribuir en algún modo al desenvolvimiento económico de la vida del periódico que dirige y patentizar así su satisfacción por los términos en que se orienta dicho portavoz de la Federación Provincial Socialista, ha tomado el acuerdo de donarle 200 pesetas para el fin dicho, al tiempo que anotaréis desea suscribirse para que diariamente nos sea traído a nuestro domicilio AVANCE. La cantidad votada, se os entregará por el dor de la presente.

Cordialmente vuestros y de la causa antifascista.

Sindicato de Trabajadores y centro y de las finanzas.—Ciudad Real y su provincia.

Sindicato de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas.—Ciudad Real. Por el Presidente, P. PLAZA.

N. de la R.—No queremos comentar la presente carta. El hecho es de sobra significativo para

que intentemos aumentarle nada. Pero, al menos, sirvan estas cortas líneas para expresar nuestro reconocimiento a los camaradas bancarios, que han sabido apreciar la labor de AVANCE para con los trabajadores testimoniando su satisfacción en forma tan expresiva.

### De la traición a la abyección

A pesar de que von Papen apoyaba la petición del general traidor

París.—Comunican de Viena que Austria ha confirmado su negativa reconocer a la junta de Franco como gobierno de España.

Después de la caída de Bilbao, el general Franco solicitó del Gobierno austriaco el reconocimiento oficial. La solicitud fué apoyada insistentemente por el ministro alemán von von en Viena para que puedan evitar desagradable a las potencias democráticas occidentales.